

Zeitschrift: Fachblatt für schweizerisches Heim- und Anstaltswesen = Revue suisse des établissements hospitaliers

Herausgeber: Verein für Schweizerisches Heim- und Anstaltswesen

Band: 37 (1966)

Heft: 6

Artikel: Das neue Ehrenmitglied Regierungsrat Arnold Schneider : ernannt an der 122. Jahresversammlung am 10. Mai 1966 im Kongresshaus Zürich

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-807252>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



**Das neue
Ehrenmitglied
Regierungsrat
Arnold Schneider**

ernannt an der
122. Jahresversammlung
am 10. Mai 1966
im Kongresshaus Zürich

Im Beisein seiner Gattin nahm Regierungsrat Arnold Schneider (links im Bild), bis zu seiner Wahl in den Basler Regierungsrat Vorsteher des Bürgerlichen Waisenhauses Basel, mit der Ehrenurkunde die Glückwünsche des Vorstandes entgegen. In der Laudatio heisst es: «Diese Ehrung ist ein Ausdruck unserer Anerkennung Ihrer Verdienste um das Schweizerische Heim- und Anstaltswesen. Sie haben sowohl als Referent, als Vorstandsmitglied wie auch als Präsident dem VSA während 20 Jahren ausgezeichnete Dienste geleistet. Mit der Gründung einer Berufslehre für Heimerziehung haben Sie einen neuen Weg für eine praktische Lösung der Heimerzieherausbildung beschritten. Ihre fortschrittlich gesinnte, mutige Denkweise, Ihr tiefes menschliches Verständnis, und nicht zuletzt Ihr köstlicher Humor schufen die Grundlagen für eine stets erfreuliche und erspriessliche Zusammenarbeit. Die Generalversammlung dankt Ihnen herzlich für Ihr vielseitiges Wirken und wünscht Ihnen in Ihrer Regierungstätigkeit volle Befriedigung und Erfolg.»

Unmittelbar nach dem Vortrag von Prof. Dr. J. Lutz wandte sich das neue Ehrenmitglied selbst an die Versammlung und verabschiedete sich mit folgenden Worten: «Verehrter Herr Professor Lutz, liebe Kolleginnen und Kollegen! Vielleicht ist es vermessen, dass ich vor dem Schlusswort des Präsidenten noch etwas sage. Aber es drängt mich, Ihnen zu danken — zuerst einmal Ihnen, Herr Professor, für das, was Sie mir jetzt mitgegeben haben. Sie wissen, dass ich fortan nicht mehr in der sozialen Arbeit tätig sein kann. Falls ich als Erziehungsdirektor mit den Lehrern oder gar mit den Herren Professoren Schwierigkeiten bekommen sollte, würde ich gern an diese Ihre Worte denken. Sie werden mir das nicht verübeln! Den Kolleginnen und Kollegen möchte ich danken für alles, was sie mir während der letzten 20 Jahre gegeben haben und gewesen sind. Ich bin, das wissen Sie, blutjung zu Ihnen gestossen. Man darf annehmen, dass ich seither etwas reifer geworden bin und meine Hörner abgestossen habe — dank dem Vertrauen, das ich von Ihrer Seite immer habe spüren dürfen. Heute möchte ich Ihnen im Namen meiner Frau und persönlich danken für die Ehre, die wir erfahren, und ich darf auch danken im Namen aller andern, die an diesem Tage geehrt worden sind und die länger in der Sozialarbeit drinstehen, als ich es getan habe. Ich nehme wehen Herzens von Ihnen Abschied. Aber ich weiss, dass ich wieder zu Ihnen kommen kann, wenn immer es mir die Zeit ermöglicht. Ich fühle mich verbunden mit vielen unter Ihnen, und ich bin froh, dass ich an meinem neuen Wirkungsort wieder mit Ihnen zusammen für unsere Jugend und für unser Volk tätig sein darf. Ich hoffe, dass sich der VSA weiterhin in erfreulicher Weise entwickelt, und — zum Schluss — möchte ich, sicher im Namen von Ihnen allen, auch dem Präsidenten danken für die flotte Durchführung dieser Tagung.»